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С высокой наградой, 
заводчане!

Во Дворце культуры автомобилестроителей (г. Ми-
асс) сотрудникам промышленных предприятий Ураль-
ского федерального округа вручили Почетные грамо-
ты Министерства промышленности и торговли Рос-
сийской Федерации. За многолетний добросовестный 
труд, высокий профессионализм и большой личный 
вклад в  развитие промышленности УрФО были от-
мечены и работники АО «Златмаш».

Высокую награду получили оператор-фрезеровщик стан-
ков с программным управлением цеха № 6 Владимир Ильин 
и слесарь-сборщик изделия цеха № 69 Вячеслав Катаев. 
Грамоты промышленникам вручали полномочный пред-
ставитель Президента Российской Федерации в Уральском 
федеральном округе Владимир Якушев и губернатор Че-
лябинской области Алексей Текслер.

Сергей ЕЖОВ

Сводка СВО
За боевые отличия!

Еще один работник АО «Златмаш» был представлен 
к награде от Министерства обороны Российской Фе-
дерации за отвагу, бесстрашие и самоотверженность, 
проявленные при выполнении боевых задач. Медаль 
«За боевые отличия» в этот раз вручили обрубщику 
литейного цеха № 4 Максиму Семёнову (такой же ме-
далью этой зимой был отмечен транспортировщик 

ПТК «ЭлБПАИ», рядовой 
Сергей Качин).

Сейчас он находится вне 
«красной зоны» и нашел вре-
мя ответить на наши вопросы, 
передать привет коллегам че-
рез заводскую многотиражку. 
Рассказывает, что в  1941-м 
году прадед по материнской 
линии погиб на  Украине, 
и до сих пор не известно, где 
похоронен. А теперь, как сам 
говорит Максим Олегович, он 
отправился в зону СВО «отда-
вать долги нацистам».

В конце сентября 2022 года 
заводчанин мобилизовался, 
а 6 октября уже был на пози-
ции в Луганской области под 
Макеевкой, в  шестом танко-
вом полку, в мотострелковом 

батальоне. Гвардии сержант Максим Семёнов все время 
находился в  активной обороне  — Макеевка, Кременная, 
Бахмут… Дважды 
был ранен (осколоч-
ные ранения лица), 
но после госпиталя 
тут же возвращался 
в  строй. Во  время 
второго ранения он 
не  прекратил бой 
и  продолжил кор-
ректировать группу.

— Наш полк вы-
полнил задачу с че-
стью, хотя было 
сложно, — резюми-
ровал он.

И, конечно  же, 
в  преддверии про-
ф е с с и о н а л ь н о г о 
праздника Максим 
Семёнов поздра-
вил коллег литей-
ного цеха с  Днем 
металлурга:

— Спасибо вам 
за поддержку и  за-
боту! Успеха и боевого духа в вашем нелегком, но очень 
важном деле, здоровья и, конечно же, мирного неба над 
головой! Победа будет за нами!

Юлия ГАЛКИНА

День металлурга

Литейный цех — он жаркий самый!
Каждое третье воскре-

сенье июля в России отме-
чают День металлурга — 
праздник тех, кто несмо-
тря на трудности, остает-
ся верен своей профес-
сии. Люди, закаленные 
огнем, всегда работают 
на  совесть, с  гордостью 
берегут и  продолжают 
славные традиции стар-
шего поколения. Друж-
ный коллектив литейного 
цеха №  4  — достойный 
этому пример!

В канун празднования Дня 
металлурга цех №  4  отме-
чает еще и годовщину со дня 
открытия отделения точно-
го литья. А будущий год для 
литейного производства 
станет и  вовсе юбилей-
ным  — исполнится 80  лет 
со дня образования самого 
производства, 40 лет со дня 
выплавки первого металла 
на  участке точного литья 
и 15 лет со дня объединения 
цехов металлургического 
производства.

Не так давно у  цеха 
№  4  полностью обновился 
руководящий состав. Так, 

начальником цеха был на-
значен Олег Коковин, заме-
стителем начальника цеха 
по  подготовке производ-
ства — Анастасия Сабирова, 
заместителем начальника 
цеха по  производству  — 
Кирилл Таран.

Кирилл Константинович 
трудится в цехе более деся-
ти лет. Прошел путь от уче-
ника плавильщика металла 
и  сплавов до  заместителя 
начальника цеха и  знает 
«литейку» как свои пять 
пальцев. Он с удовольстви-
ем провел нас с фотокорром 
по всем участкам, поэтапно 
рассказывая, как появляют-
ся отливки для различных 
видов промышленности.

Участок восковых 
«фигур»

Я  бы назвала его «пара-
финовым царством». Здесь 
появляются высокоточные 
модели из  воска, которые 
в  будущем будут вопло-
щены в  металле. Сборщик 
моделей Елена Михайлова 
работает здесь 20 лет. Она 
зачищает и припаивает мо-
дели к литниковой системе. 
Работа очень ответствен-
ная — необходимо аккурат-

но срезать лишнее, чтобы 
деталь была без «заусен-
цев», гладкая и с идеальной 
геометрией.

У работников этого 
участка есть собствен-
ный профессиональный 
сленг  — что ни  деталь, 
то «птичка» или «пирожен-
ка». Форма некоторых дета-
лей, и  правда, напоминает 
крылья (так и родилось это 
слово-профессионализм  — 
ассоциативно). Готовые 
формы отправляются 
на покраску.

«Птичка» в кляре
Создание оболочки 

на  модели путем нанесе-
ния огнеупорного покрытия 
чем-то напоминает процесс 
приготовления пищи в кля-
ре: сначала наносят слой 
краски, потом закрепляют 
его песком, сушат и снова — 
слой краски, слой песка. До-
ходит до 12-ти слоев!

Мастер участка Татья-
на Зорина отмечает, что 
вся сложность покраски — 
в соблюдении техпроцесса. 
Процесс длительный и  не-
легкий, а  работают здесь, 
в  основном, женщины. 
Они на весу держат формы 

и вновь и вновь обмакивают 
то в краску, то в песок.

Следующая операция  — 
вытопка. Блоки погружают-
ся в ванну с определенным 
составом, где из них выта-
пливается парафин, а  по-
сле сушки направляются 
на плавильный участок, где 
происходит самое интерес-
ное и зрелищное действо — 
заливка расплавленного 
металла.

Мужское царство
Плавильный участок 

поистине создан для на-
стоящих мужчин. Изо дня 
в  день они плавят металл, 
заливают его, извлекают 
отливки из  опок и  отправ-
ляют на другой участок для 
дальнейшей обработки.

Вот Александр Мажутин 
загружает шихту в  печь  — 
скоро здесь будет готов 
сплав для заливки форм. 
Но  перед заливкой лабо-
ранты должны сделать 
экспресс-тест на  соответ-
ствие сплава техническим 
условиям для дальнейшей 
доводки стали до требуемо-
го химического состава, по-

(Окончание на 2-й стр.)

Елена Михайлова, сборщик Дмитрий Тюрин, наждачник
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сле этого можно разливать. 
И, наблюдая за этим впер-
вые, понимаешь, насколько 
литейщики бесстрашные, 
сильные и выносливые.

Второй месяц трудится 
здесь Владислав Семенцов. 
Пока ученик, но еще немно-
го, и он станет полноценным 
плавильщиком. Отмечает, 
что очень нравится рабо-
та. Сначала было тяжело-
вато, но  потом привык. Да 
и достойно это — работать 
плечом к  плечу с  настоя-
щими мужчинами, которые 
не боятся ни  высоких тем-
ператур, ни  тяжести опок, 
ни брызг жидкого металла. 
Да и  с наставником повез-
ло — знаниями с ним делил-
ся Сергей Хворонов, опыт-
ный плавильщик со стажем.

Последние штрихи
Далее происходит уда-

ление керамики, обрубка, 
термообработка, устране-
ние дефектов и  зачистка. 
Здесь тоже работает много 
молодежи.

— Ребята  — молодые, 
но рукастые, — одобритель-
но говорит о  своих работ-
никах замначальника цеха 
Кирилл Константинович. — 
Коллектив очень дружный, 
слаженный. Здесь любят 
свою работу, и каждый на-
ходится на своем месте.

Есть в цехе и старожилы, 
для которых работа дав-
но стала смыслом жизни. 
В  прошлом году исполни-
лось 50  лет, как в  отдел 
технического контроля 
пришла Людмила Никити-
на. И за все это время она 
ни разу не задумалась о том, 
чтобы поменять должность 
или подразделение. Гово-

рит, что работу свою надо 
искренне любить, тогда она 
будет удовольствие и никог-
да не надоест.

Татьяна Усынина 30  лет 
проработала в  цехе №  4. 
В  цехе была рабочим-
сдельщиком, трудилась 
в лаборатории, а последние 
три года работает в ОТК. От-
мечает, что в  родном цехе 
везде замечательно!

Ведущий инженер по ор-
ганизации и  нормирова-
нию труда Наталья Артю-
кова работает здесь более 
10 лет в цехе является еще 
и  председателем цехово-
го комитета профсоюза, 
очень хорошо знает произ-
водство, весь технологиче-
ский процесс и, конечно же, 
коллег по цеху — их почти 
70 человек.

— Наши работники — по-
стоянные участники спор-
тивных заводских и город-

ских состязаний. Отличные 
результаты показывают 
на  спартакиаде, на  эста-
фете  — как не  гордиться? 
Масленица — для нас тоже 
важный выход на  природу 
всем коллективом, — увле-
ченно рассказывает Ната-
лья Анатольевна. — Желаю 
всем оставаться такими же 
дружными, работящими 
и спортивными!

— Металлурги были 
и  остаются людьми, чьим 
трудом по  праву можно 
гордиться, — отметил на-
чальник цеха №  4  Олег 
Викторович. — Поздравляю 
работников цеха с  насту-
пающим профессиональным 
праздником! Желаю благо-
получия, крепкого здоро-
вья, уверенности в завтраш-
нем дне и новых свершений!

Юлия ГАЛКИНА

Идет реконструкция
В АО «Златмаш» началась масштабная реконструк-

ция производственных площадей.
Вот уже несколько месяцев в  АО «Златмаш» проходит 

капитальная реконструкция производственных площадей. 
Основная цель открытия нового участка (наряду с наращи-
ванием объемов производства) — безусловное исполнение 
контрактов, заключенных с заказчиком. Комплекс необхо-
димых работ включает в себя: переустройство и переплани-
ровку помещений; восстановление покрытия пола; монтаж 
электрических сетей, систем вентиляции и водоснабжения; 
размещение точек подключения оборудования к источнику 
сжатого воздуха; заливка фундамента под установку обо-
рудования; восстановление работоспособности мостовых 
кранов и многое другое. Основные работы выполняют сто-
ронние организации по договору подряда. Финансирова-
ние осуществляется из средств федерального бюджета.

Планировка участка спроектирована технологами отдела 
№ 235 с учетом специфики размещаемого оборудования 
и особенностей производственной логистики. Как подчер-
кнули специалисты предприятия, устройство рабочих мест 
организовано в  соответствии с  нормами промышленной 
безопасности и СанПиН — на участке будут поддерживаться 
оптимальный температурный и  световой режимы. Также 
для сотрудников предусмотрены места разогрева, приема 
пищи и санитарно-бытовые помещения.

Монтаж сетей электрического питания, элементов про-
мышленной вентиляции и систем водо-, воздухоснабжения 
выполняются согласно проектам, разработанным специали-
стами отдела № 263.

На участке будут располагаться обрабатывающие центры, 
оборудование для термообработки, лаборатория радио-
графического контроля и цветной дефектоскопии, площади 
для складирования деталей и сборочных единиц, а также 
помещения для контролеров и инженерно-технических ра-
ботников. Оборудование участка абсолютно новое и имеет 
большую производительность.

Открытие участка позволит увеличить производственную 
мощность предприятия, повысит технический уровень про-
изводства и откроет новые рабочие места.

Виталий ХАНИПОВ, 
 ведущий инженер-технолог по сварке отдела № 234

Будь в курсе

(Окончание. Начало 
на 1-й стр.)

Продуктивной 
работы и побед!

Команда АО «Златмаш» отправилась на VIII корпо-
ративный чемпионат профессионального мастерства 
«Молодые профессионалы Роскосмоса-2023», кото-
рый пройдет с 7 по 14 июля в Санкт-Петербурге.

В соревнованиях в качестве участников и экспертов Злат-
маш представят двенадцать сотрудников. Среди них как 
работники, неоднократно принимавшие участие в чемпио-
нате, так и те, кто впервые сможет побороться за победу.

Заводчане планируют участие в следующих компетен-
циях: «Фрезерные работы на  станках с  ПУ» (участник 
— оператор-фрезеровщик станков с  ПУ цеха №  6  Иван 
Зубов, эксперт — ведущий инженер-программист отдела 
№ 234 Ольга Семёнова), «Станочник широкого профиля» 
(участник — токарь цеха №  28  Александр Рыбаков, экс-
перт — начальник группы отдела №  234  Александр По-
левщуков), «Рекрутинг» (участник — начальник сектора 
отдела №  208  Максим Ермакович, эксперт — начальник 
отдела №  208  Людмила Нестерова), «Лабораторный хи-
мический анализ» (участник — начальник лаборатории цеха 
№  13  Юлия Павлова, эксперт — начальник лаборатории 
отдела № 244 Тамара Гурьевская), «Неразрушающий кон-
троль» (участник — инженер-технолог отдела № 298 Дарья 
Тиунова, эксперт — начальник лаборатории Ксения Гусин-
ская) и «Инженерный дизайн CAD» (участник — ведущий 
инженер-конструктор отдела № 262 Михаил Калугин, экс-
перт — главный специалист отдела № 232 Анастасия Льво-
ва). Тим-лидером сборной в этот раз выступает ведущий 
специалист отдела № 208 Наталья Письменная.

Сергей ЕЖОВ

Об индексации 
С 1 июля работникам АО «Златмаш» проиндексиру-

ют заработную плату на 11,94%.
В соответствии с решением конференции трудового кол-

лектива, 26 июня генеральным директором был подписан 
приказ «Об индексации».

Без церемоний 
АО «Златмаш» начнет ограничивать (приостанавли-

вать) горячее водоснабжение потребителям, имею-
щим задолженность по  этой коммунальной услуге 
свыше двух месяцев.

Как пояснили в правовом отделе предприятия, на осно-
вании п. п. 117–118 Правил предоставления коммунальных 
услуг собственникам и пользователям помещений в много-
квартирных домах и жилых домов, утвержденных поста-
новлением Правительства № 354 от 06.05.2011, исполни-
тель имеет право при наличии задолженности по оплате 
коммунальной услуги в размере, превышающем сумму двух 
месячных размеров платы, ограничить или приостановить 
ее предоставление.

Пользуясь предоставленным правом, при наличии осно-
ваний, перечисленных в Правилах № 354, АО «Златмаш» 
будет ограничивать предоставление коммунальной услуги 
ГВС должникам.

С целью недопущения отключения горячего водоснабже-
ния, потребителей просят срочно погасить задолженность.

За счет предприятия 
Отдел управления персоналом и мотивации труда 

информирует о начале приема заявок от сотрудников 
АО «Златмаш», желающих получить высшее образо-
вание в ЮУрГУ по востребованным специальностям 
за счет средств предприятия.

Окончить вуз заочно могут перспективные работники 
АО «Златмаш», проработавшие здесь не менее года и за-
рекомендовавшие себя с положительной стороны.

Прием заявок осуществляется в кабинете № 321 (цен-
тральная проходная) до  14  июля. К  заявке прилагается 
мотивационное эссе в свободной форме.

Подробности по телефонам: 61–16, 52–16.
Юлия ГАЛКИНА

С заботой о людях

Тепло — детям
Второй год подряд Златоустовский машинострои-

тельный завод поставляет партию радиаторов ото-
пления «Термал» средней общеобразовательной 
школе № 10.

В прошлом году благодаря Златмашу в четырех кабинетах 
школы были установлены 16 десятисекционных радиато-
ров. Еще 28 двенадцатисекционных заводских «Термалов» 
займут свое место в спортивном зале в этом году.

— Отопление в нашем образовательном учреждении — 
это один из  самых «больных» вопросов, который необ-
ходимо решить, — рассказывает директор школы Галина 
Жандарова. — Поэтому помощь Златмаша для нас — боль-
шая радость. Государство не в состоянии обеспечить все 
потребности, и как хорошо, что есть такие предприятия, 
которые всегда готовы оказать поддержку.

Как признается Галина Васильевна, впервые с инициа-
тивой обратиться к руководству предприятия выступили 
родители учеников. Администрация предприятия сразу от-
кликнулась и оказала содействие в поставке радиаторов.

Старые батареи, забитые отложениями и  грязью, ушли 
в  прошлое, и  за  минувший учебный год температурный 
режим изменился на всем втором этаже школы, а в здании 
температура держится в соответствии с СанПиНами — ста-
бильно выше 20 градусов. Спортивный зал стал следующим 
этапом масштабной модернизации школы.

— Замена батарей в  спортивном зале не  проводилась 
с самого основания школы — с 1961 года, — подчеркивает 
учитель физкультуры Данил Нургалеев. — А без нормаль-
ного отопления проводить занятия, особенно, в  зимнее 
время, значит, повышать риск детей заболеть. Огром-
ное спасибо руководству АО «Златмаш» за отзывчивость 
и сотрудничество!

Напомним, АО «Златмаш» ежегодно оказывает благотво-
рительную и  шефскую помощь медицинским, образова-
тельным и спортивным учреждениям города. Так, с начала 
года на эти цели было выделено более 1,7 млн. рублей.

Сергей ЕЖОВ

Литейный цех — он жаркий самый!
День металлурга

Минутка отдыха. Александр Змановский, Алексей Балашов Татьяна Усынина, Людмила Никитина, контролеры
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На Златоустовском ма-
шиностроительном за-
воде празднование Дня 
молодежи в  последнее 
воскресенье июня — дав-
няя традиция. Выезды 
на  природу, спортивные 
состязания, творческие 
конкурсы… А  как это 
было здесь полвека на-
зад? Своими впечатлени-
ями о «золотом» времени 
рассказывает бывший 
наладчик револьверных 
станков в цехе № 4 Алек-
сандр Жемков.

На Златоустовском ма-
шиностроительном заво-
де Александр Михайлович 
проработал почти 20  лет, 
десять из которых посвятил 
работе в оперативном ком-
сомольском отряде, долгое 
время был его комиссаром.

Ежедневно после работы 
с 19 до 23 часов Александр 
вместе с такими же молоды-
ми заводчанами с активной 
жизненной позицией и же-
ланием сделать мир вокруг 
себя лучше, отправлялись 
на  дежурство. Следили 
за  порядком на  мероприя-
тиях, в  общежитиях, уча-
ствовали в рейдах, были на-
дежной «правой рукой» для 
сотрудников милиции. И за-

нимались всем этим по лич-
ной инициативе, очень ста-
рались сделать так, чтобы 
общество жило интересно, 
полезно и безопасно. Вхож-
дение в ОКО для молодежи 
80-х было своеобразным 
хобби, полезным для об-
щества. А  еще комсомоль-
цы успевали заниматься 
спортом, единоборствами, 
активно отдыхать и, конеч-
но  же, ударно трудиться 
на родном машзаводе.

В 1985  году за  активную 
общественную деятель-
ность Александр Жемков 
был удостоен поездки в со-
ставе делегации Златоуста 
на XII Всемирный фестиваль 

молодежи и студентов в Мо-
скве. Вернувшись с  огром-
ным багажом впечатлений, 
он оформил памятный аль-
бом с фотографиями, знач-
ками, почтовыми марками 
с  эмблемами фестиваля. 
Этот альбом несколько лет 
назад он передал музею 
АО «Златмаш», когда здесь 
решили оформить стенд, 
посвященный этому всемир-
ному молодежному форуму.

Александр Жемков уже 
долгое время живет в Кусе, 
но  когда приезжает в  Зла-
тоуст, обязательно заходит 
в  музей во  Дворце культу-
ры «Победа». Мне удалось 
его застать во время одного 
из посещений. Он трепетно, 
почти благоговейно листал 
свой старенький альбом, 
который снова вернул его 
во времена молодости — ак-
тивной, позитивной, обще-
ственно полезной…

— Конечно, поездка на 
форум была для меня награ-
дой! Эти воспоминания  — 
на  всю жизнь. Шикарное 
наследство! Будет, что вну-
кам рассказать, — делится 
Александр Михайлович. — 
Златмаш стал для меня 
первым предприятием, куда 
я  пришел трудиться после 
училища. Моя первая прак-
тика, первая работа, первый 
опыт. Потом я  сравнивал 
с  другими предприятиями, 
но Златоустовский машино-
строительный завод остал-
ся для меня первым во всем!

Юлия ГАЛКИНА

Твои люди, завод!
По указу Президента Российской Федерации 

2023 год был объявлен Годом педагога и наставни-
ка. В АО «Златмаш» уделяется пристальное внимание 
внедрению и развитию эффективной системы настав-
ничества. Ведется постоянная работа по выявлению 
талантливых наставников среди заводских специа-
листов, совершенствуется система поощрения, ор-
ганизовываются специальные обучающие тренинги. 
Иногда в качестве наставников привлекаются опыт-
ные специалисты, ушедшие на заслуженный отдых. 
Сегодня в рамках нашей традиционной рубрики «Твои 
люди, завод» мы расскажем о бывшей сотруднице, 
фрезеровщице отдела № 298 Халирахмановой Фа-
нузе Халимовне, которая на  протяжении полугода 
обучала молодых работников цеха №  31  сложной 
и очень важной профессии фрезеровщика.

Пожалуй, Фанузе Халимовне было суждено связать свою 
трудовую жизнь со Златоустовским машиностроительным 
заводом, ведь неслучайно она отмечает свой день рож-
дения в день основания нашего предприятия — двадцать 
восьмого июня. Она пришла работать на Златмаш 21-лет-
ней девушкой. За плечами уже был опыт работы контро-
лером в цехе холодильников бывшего завода им. Ленина 
и, устраиваясь в пулеметный цех № 64, Фануза Халимовна 
не планировала менять профессию.

— Заместитель начальника цеха сразу предложил мне 
должность ученика фрезеровщика, но  я  отказалась  — 
очень уж боялась работать за станком, — вспоминает жен-
щина. — Три дня меня водили по цеху, уговаривали. Про-
фессия фрезеровщика, как и все рабочие специальности, 
считалась почетной. Работы было много, труд станочников 
оплачивался хорошо, кроме того, можно было рассчиты-
вать на получение собственного жилья в будущем. В ито-
ге, я согласилась и не пожалела. У меня были прекрасные 
наставники, обучившие меня всем тонкостям профессии, 
и, в целом, коллектив у нас подобрался очень дружный, 
веселый и творческий.

В 1985 году Фануза Халимовна без отрыва от производ-
ства получила специальность техника-технолога в Злато-
устовском индустриальном техникуме им.  П. П. Аносова. 
Опыт, глубокие теоретические знания и  добросовестное 
отношение к порученной работе позволили заводчанке за-

рекомендовать себя одним из самых высококвалифициро-
ванных работников на своем производственном участке.

Позже Фануза Халимовна перевелась в  цех №  5, 
а с 2002 года и до самого своего ухода на заслуженный от-
дых проработала в отделе № 298. Заводчанка обеспечивала 
изготовление проб для химико-спектрального анализа ме-

таллических материалов, создание образцов для механиче-
ских испытаний, занималась разрезанием, подготовкой под 
шлифовку и шлифованием макро- и микрошлифов сварных 
швов при дефектации изделий двигательного производ-
ства. Ей поручали изготовление наиболее ответственных 
образцов при проведении экспертизных и  арбитражных 
исследований, для выявления случаев брака в производ-
стве, в  том числе, тех деталей, к  которым традиционно 
предъявлялись повышенные технические требования.

Еще тогда Фануза Халимовна проявила себя как та-
лантливый наставник молодых специалистов. Кроме того, 
руководство не раз поручало ей обучение студентов об-
разовательных учреждений в  рамках производственной 
практики. Поэтому решение привлечь в начале этого года 
бывшую заводчанку к обучению новых сотрудников было 
обоснованным. Фанузе Халимовне поручили наставниче-
ство над четырьмя учениками фрезеровщика цеха № 31.

— Ребята мне попались толковые, старательные. Мы изу-
чили виды фрезерных станков и режущих инструментов, 
попробовали самостоятельно настраивать станки, подби-
рать калибры, — рассказывает женщина. — Я также стара-
лась уделить внимание правильной организации рабочего 
дня: объясняла, как осуществлять сдачу-приемку рабочего 
места, как закрывать наряды. В техникуме такому не научат. 
В свое время мои наставники помогли мне освоить и по-
любить свою профессию, надеюсь, и  у  меня получилось 
привить моим ученикам интерес и ответственное отноше-
ние к своему делу.

По завершении процесса обучения, 30 июня Фанузе Ха-
лимовне от лица администрации и профсоюзного комитета 
АО «Златмаш» была вручена почетная грамота за значи-
тельный вклад в  систему наставничества предприятия, 
активную работу по подготовке и обучению квалифици-
рованных специалистов профессии «Фрезеровщик».

В свободное от работы время Фануза Халимовна всегда 
вела и продолжает вести активный образ жизни. На про-
тяжении многих лет была ведущей солисткой популярного 
в городе ансамбля татарской и башкирской песни «Санду-
гач». С 2022 года Фануза Халимовна выступает в составе ан-
самбля «Ихлас». За большие творческие успехи в 2010 году 
ей было присвоено почетное звание «Заслуженный работ-
ник культуры Республики Татарстан».

Елена ПОТАПОВА

Золотой наставник 

Вестник профкома

Сплавились на «отлично»!
В конце июня 40 завод-

чан из 17 подразделений 
приняли участие в сплаве 
по  реке Ай. Мероприя-
тие было организовано 
профсоюзным комите-
том АО  «Златмаш» со-
вместно с туристической 
фирмой «Компас-Чудес» 
(г.  Челябинск). Дотация 
профкома составила 
50 процентов.

Как и в прошлом году, ту-
ристический сплав по реке 
Ай был организован в рам-
ках празднования Дня 
молодежи.

— В том году мы выбра-
ли однодневный тур, что-
бы попробовать, оценить 
свои силы. — рассказывает 
председатель молодежной 
и  культурно-массовой ко-
миссий Елена Вашагина. — 
Опросив заводчан, прини-
мавших участие в прошло-
годнем сплаве, мы едино-
гласно решили, что одного 
дня для такой экскурсии нам 
будет недостаточно. Поэто-
му в  этот раз инструкторы 
агентства «Компас» подго-
товили для нас насыщенную 
двухдневную программу.

Рано утром дружная ко-
манда златмашевцев вы-
двинулась на  поляну Бар-
сучий Лог.  Именно здесь 
опытные гиды провели для 
них подробный инструктаж 
и оказали помощь в подго-
товке к  сплаву. Разместив-
шись на  катамаранах, ту-
ристы отправились в  путь. 
Желающие могли посетить 
пещеру Кургазак (три самых 

смелых заводчанина даже 
осуществили спуск), а также 
прогуляться до Сухих водо-
падов. Сухие водопады  — 
это одно из  красивейших 
и  запоминающихся мест 
на  реке Ай, которое пред-
ставляет собой суходол 
с  несколькими каскадами. 
Он расположен на  левом 
берегу, чуть ниже скально-
го выхода Малых Притесов.

После остановки на обед, 
заводчане продолжили 
плыть. В  качестве места 
для ночлега была выбра-
на территория у  Сикияз-
Тамакского пещерного 
комплекса. Вечер на  бере-
гу реки был насыщен впе-
чатлениями от первого дня 
сплава. Все устали, но уста-
лость эта была приятной.

Второй день начался с экс-
курсии в Сикияз-Тамакский 
пещерный комплекс (по же-
ланию). Следующая оста-
новка  — Айский фонтан. 
Этот фонтан образовался 
в  результате деятельности 
геологов, которые в 1960-е 
годы во время геологораз-
ведки пробурили скважи-
ну и  попали в  водоносный 
слой. С  тех пор фонтани-
рующий артезианский ис-
точник чистой родниковой 
воды является украшением 
этого изумительного уголка 
природы.

Финишной прямой ста-
ла остановка в селе Лаклы 
(Республика Башкорто-
стан), где заводчане плотно 
пообедали и  отправились 
домой.

Несмотря на то, что тури-
стический сплав по реке Ай 

проводился профсоюзным 
комитетом всего во второй 
раз, это мероприятие успе-
ло очень полюбиться завод-
чанам. Все участники сплава 
отметили прекрасную орга-
низацию тура, дружескую 
атмосферу и  сплоченность 
коллектива.

— Я до сих пор нахожусь 
под большим впечатлением 
от  нашего путешествия!  — 
признается начальник отде-
ла № 218 Елена Зубачева. — 
Была рада стать частью 
дружной команды златма-
шевцев, лучше узнать своих 
коллег и разделить с ними 
все испытания. Спасибо 
за этот прекрасный опыт!

— Обязательно поплыву 
еще, если представится та-
кая возможность, — обещает 
старший диспетчер отдела 
№  248  Дарья Сундукова. — 
Компания подобралась от-
личная! Все были очень дру-
желюбными и отзывчивыми.

— Благодарю наш проф-
союзный комитет за то, что 
он всегда находит возмож-
ность организовать для нас 
полезный отдых! — говорит 
инженер-электроник цеха 
№ 69 Михаил Давлетшин. — 
Во время сплава нам откры-
вались потрясающие виды. 
Мне особенно запомни-
лась экскурсия по  Сикияз-
Тамакским пещерам. От-
дельное спасибо нашим 
гидам. Благодаря их стара-
ниям мы провели отличные 
выходные на природе!

Елена ПОТАПОВА

Параллель времен

Молодежь «страны Советов» 
Это интересно

Первый оперативный комсомольский отряд (ОКО) 
в  Новом Златоусте был создан 24  января 1968  года 
по инициативе заводского комитета комсомола маши-
ностроительного завода. Основным направлением его 
деятельности была охрана общественного порядка, 
борьба с нарушениями среди подростков и детской без-
надзорностью, профилактическая работа по предупре-
ждению аморальных поступков.  В отряд пришли юноши 
и девушки из числа наиболее стойких и активных ком-
сомольцев машиностроительного завода. Эти люди не 
будут стоять в стороне в то время, когда что-то идет 
вразрез с советской моралью и идеалами. Отряд нес не 
только нес патрульную службу в своем районе, но и тесно 
сотрудничал со специалистами детской комнаты мили-
ции – в то время придавалось большое значение работе 
с подростками с девиантным поведением.

А. М. Жемков и заведующая музеем О. Н. Жмаева
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С днем рождения:
И. В. Ющенко — председателя профсоюзного комитета
А. Ю. Семенина — начальника цеха № 31
И. А. Сергееву — референта генерального директора
В. М. Дручинина — б/помощника генерального директора

С 10-летием непрерывной трудовой деятельности:
Е. Н. Турумтаеву — помощника генерального директора
О. М. Суворову  — лаборанта спектрального анализа 
цеха № 4
С. В. Ширинкина  — слесаря механосборочных работ 
цеха № 6
Ю. Ю. Мельникову — старшего тренера отдела № 506

С 15-летием непрерывной трудовой деятельности:
Т. А. Елпаеву — инженера отдела № 298

С 20-летием непрерывной трудовой деятельности:
В. П. Переседова — электромонтера по ремонту и обслу-
живанию электрооборудования цеха № 14
Н. В. Мухаметову — старшего контролера контрольно-
пропускного пункта отдела № 200
Т. Г. Кочеткову — ведущего бухгалтера отдела № 206
В. А. Ханипова  — ведущего инженера-технолога 
отдела № 234
Н. Б. Кириллову — ведущего специалиста отдела № 251

С 25-летием непрерывной трудовой деятельности:
А. А. Рюмина — инженера-электроника отдела № 288

С 30-летием непрерывной трудовой деятельности:
М. В. Семисынову — чистильщика металла, отливок, из-
делий и деталей цеха № 4
С. П. Лебедева — электромонтера по ремонту и обслу-
живанию электрооборудования цеха № 14
Е. Н. Скаладскую — контролера станочных и слесарных 
работ отдела № 224
А. В. Ильину  — слесаря механосборочных работ 
отдела № 244
В. Е. Андрееву — маляра цеха № 299

С 35-летием непрерывной трудовой деятельности:
М. В. Чебуркову — мастера участка отдела № 244
Э. Ю. Каткову — ведущего инженера отдела № 263

С 40-летием непрерывной трудовой деятельности:
О. Б. Захарову — распределителя работ отдела № 244
Ю. С. Рогожникова — мастера участка отдела № 244

С 45-летием непрерывной трудовой деятельности:
В. М. Клыкова  — слесаря аварийно-восстановительных 
работ цеха № 19

Вестник профкома
Без поддержки 

не оставим 
3 июля профсоюзный комитет АО «Златмаш» орга-

низовал очередную отправку гуманитарной помощи 
для нужд граждан, исполняющих свой воинский долг 
в рамках СВО. Собранные златмашевцами вещи будут 
доставлены бойцам, находящимся в Запорожской об-
ласти непосредственно на линии фронта.

Традиционно помощь и поддержку в организации транс-
портировки груза профкому оказала общественная орга-
низация «Союз ветеранов Афганистана, Чечни и локальных 
конфликтов».

— Это уже наш пятый сбор гуманитарной помощи для 
военнослужащих, находящихся в зоне боевых действий, — 
рассказывает председатель профсоюзного комитета 
АО  «Златмаш» Игорь Ющенко. — Ранее мы отправляли 
груз в город Ясиноватая (Донецкая народная республика) 
и в госпитали Белгородской области. Помогали мирному 
населению, проживающему на прифронтовых территориях. 
В рамках благотворительной помощи наше предприятие 
направляло жителям Донбасса электроплиты «Мечта» и ра-
диаторы отопления «Термал». Благодарим машзаводчан 
за неравнодушие, отзывчивость и поддержку!

Заводчане из 18 подразделений собрали необходимые 
инструменты, полевое снаряжение, одежду и  средства 
гигиены. Некоторые подразделения передали денежные 
средства, на которые были закуплены недостающие вещи 
из  списка, опубликованного профсоюзным комитетом 
ранее.

Важно отметить, что акция по сбору гуманитарной помо-
щи на нашем предприятии не заканчивается. Пункт приема 
продолжит свою работу.

Елена ПОТАПОВА

В одной команде

Исполняющий обязан-
ности директора по пер-
соналу и  социальной 
политике АО  «Златмаш» 
Сергей Семёнов и  веду-
щий специалист по оцен-
ке и развитию персонала 
Юлия Халирахманова 
приняли участие в  тор-
жественном вручении 
дипломов выпускникам 
ЗТТиЭ и ЗлатиКа.

Два златоустовских об-
разовательных кластера — 
техникум технологий и эко-
номики и  индустриальный 
колледж имени П. П. Аносо-
ва — в этом году дали путев-
ку в жизнь более чем тысяче 
студентов: 416  выпускни-
ков очной формы обучения 
и 215 выпускников заочной 
формы обучения получи-
ли дипломы ЗТТиЭ, и  еще 

450 дипломов были вручены 
аносовцам.

Почетные гости, в  числе 
которых были и  предста-
вители АО  «Златмаш», по-
здравляли выпускников, 
вручали дипломы и  бла-
годарственный письма 
за  особые успехи в  учебе. 
Выступая на сцене ДК «Ме-
таллург», где чествовали 
выпускников Златоустов-
ского техникума технологий 
и экономики, Сергей Семё-
нов пожелал молодым спе-
циалистам успехов в  про-
фессиональной деятель-
ности, дальше так же смело 
идти вперед, развиваться, 
совершенствоваться и  до-
стигать новых высот!

Несколькими днями ранее 
на  машиностроительной 
площадке индустриального 
колледжа имени П. П. Ано-
сова прошли мероприятия 
в  честь выпускников  — 

по  традиции чествовали 
выпускников и кадетов ка-
зачьего кадетского корпуса. 
Лучшие из них в профессии, 
спорте, творчестве и  ка-
детской подготовке также 
были награждены грамота-
ми, а их родители — благо-
дарственными письмами. 
Традиционно торжествен-
ная линейка здесь не  обо-
шлась без представителей 
АО «Златмаш».

С напутственными сло-
вами к  ребятам обрати-
лась ведущий специалист 
по оценке и развитию пер-
сонала АО «Златмаш» Юлия 
Халирахманова. От  имени 
руководства предприятия 
она поздравила выпускни-
ков с  завершением обуче-
ния, пожелала достойных 
целей, реализации идей, 
постоянного саморазвития, 
вручила сувениры с симво-
ликой завода и, конечно же, 

пригласила устраиваться 
на работу на  Златоустов-
ский машиностроительный 
завод.

Среди профессий, ко-
торые студенты получают 
на  машиностроительной 
площадке, — «Сварщик руч-
ной и частично механизиро-
ванной сварки», «Оператор 
станков с  ЧПУ», «Мастер 
отделочных, строительных 
и  декоративных работ». 
На  торжественном меро-
приятии им вручили благо-
дарственные письма за от-
личия в учебе и спорте, а их 
родителям  — за  хорошее 
воспитание детей.

Напомним, в  рамках со-
циального партнерства Зла-
тоустовский машинострои-
тельный завод долгие годы 
сотрудничает с  со  «ЗлатИ-
Ком» — обучающиеся на ма-
шиностроительной площад-
ке проходят на  Златмаше 
практику, а  специалисты 
предприятия приглашаются 
в государственную аттеста-
ционную комиссию и  в  ка-
честве экспертов на конкур-
сы профмастерства среди 
учащихся.

— Сотрудничество с  за-
водом продолжается. Спе-
циалисты Златмаша входят 
в экспертную комиссии, ко-
торая оценивает качество 
подготовки выпускников 
во  время демонстрацион-
ных экзаменов, — отмечает 
руководитель машиностро-
ительной площадки «ЗлатИ-
Ка» Светлана Янгирова. — 
Главный сварщик Кирилл 
Шальков (является еще 
и председателем аттестаци-
онной комиссии) и ведущий 
инженер-технолог по свар-
ке Виталий Ханипов рабо-
тают на защите дипломных 
проектов у  сварщиков, за-
меститель начальника цеха 
№ 28 Илья Волков — у опе-
раторов станков с ЧПУ.

Юлия ГАЛКИНА

В конце июня во  Дворце Побе-
ды прошел городской Бал медали-
стов. В этом году более 50-ти зла-
тоустовских школьников окончили 
школу с золотыми медалями.

В просторном зале Дворца культуры 
«Победа» вчерашние школьники стан-
цевали вальс. Продолжилось меро-
приятие в зрительном зале — именно 
здесь состоялось чествование лучших 
выпускников, педагогов и директоров 
школ.

С поздравлениями и  напутствен-
ными словами к ребятам обратились 

представители администрации округа, 
депутатского корпуса области и горо-
да и другие почетные гости. Красивым 
дополнением к этому стали выступле-
ния творческих коллективов дворца — 
ансамбля бального танца «Градива», 
ансамбля спортивного бального тан-
ца «Велена» и творческих коллективов 
города.

Стоит отметить, что череда празд-
ничных мероприятия началась 
во  Дворце Победы с  вручения до-
кумента об  образовании кадетам-
выпускникам машиностроительной 
площадки Аносовского колледжа. 

Позже дворец распахнул двери для 
выпускников школы № 15.

— Я бесконечно благодарна команде 
Дворца Победы за четкую и слаженную 
работу, несмотря на летний отпускной 
период. Организаторами торжеств 
были поставлены непростые задачи, 
но коллектив справился на «отлично»! 
Каждый был на своем месте и отдал 
много сил, вкладываясь в  каждое 
мероприятие, — отметила директор 
Дворца культуры «Победа» Евгения 
Гергелаба. — Отдельная благодарность 
за постановку вальса выпускников ру-
ководителям танцевальных ансамблей 
«Велена» и «Градива» — Елене Чурси-
ной и Ольге Корнеевой.

Пресс-служба АО «Златмаш»

На балу медалистов 

Главный герой — ружье 
Мы уже рассказывали 

о том, что в мае в Челя-
бинске начались съемки 
исторического фильма 
об Уральском доброволь-
ческом танковом кор-
пусе, сформированном 
80 лет назад — 11 марта 
2023 года. Одним из «ге-
роев» короткометражки 
стало противотанковое 
ружье Дегтярева, лю-
безно предоставленное 
руководством АО  «Злат-
маш» из  фондов музея 
предприятия для съемок.

Таким образом, Златоу-
стовский машиностроитель-
ный завод тоже стал прича-
стен к этом историческому 
событию  — созданию пер-

вого фильма об  уральских 
героях-добровольцах, при-
нявших участие в  Великой 
Отечественной войне. Ра-
ритетное ружье Дегтярева 
(ПТРД) из  музея АО  «Злат-
маш» во Дворце Победы от-
правилось прямиком на съе-
мочную площадку, которая 
расположилась на  терри-
тории Челябинского трак-
торного завода. В  числе 
главных эпизодов Великой 
Отечественной войны, геро-
ями которых стали уральцы, 
было отражение танковой 
атаки и  подвиг челябинца 
Николая Худякова, который 
в  ходе тяжелых боев под-
бил из ПТРД три немецких 
танка.

— Главным героем этого 
эпизода стало ружье Дег-
тярева, позаимствованное 

в  музее АО  «Златмаш», — 
рассказывает сценарист 
и  режиссер киноленты 
Роман Грибанов. — Дело 
в  том, что в  сцене должны 
были играть двое  — непо-
средственно сам Николай 
Худяков и  его помощник. 
Из двух студентов коллед-
жа было сложно выбрать 
главного героя  — обоим 
хотелось оказаться на  его 
месте, поэтому мы не стали 
выделять самого Худякова, 
— таким образом, главная 
роль была отдана ружью.

Кстати, именно эти ре-
бята, по  словам Романа 
Грибанова, во  время съе-
мок устали больше осталь-
ных  — шутка ли, все это 
время проносить с  собой 
противотанковое ружье 
весом 17,5  килограмма, 

в  то  время, как другие ез-
дили на танках, мотоциклах 
и ничего тяжелее винтовки 
в руках не держали.

Стоит отметит, что иници-
ативу челябинских патрио-
тов, занявшихся съемкой 
фильма на  общественных 
началах, также поддержали 
многие предприятия и орга-
низации. Чтобы фильм имел 
международный статус, его 
переведут на пять языков — 
китайский, английский, 
французский, немецкий 
и испанский. В этом созда-
телям помогут пятикурсни-
ки Челябинского госуни-
верситета. Так о  подвигах 
Уральского добровольче-
ского танкового корпуса 
узнает весь мир.

Юлия ГАЛКИНА

Чествуя выпускников 
В добрый путь! Диплом вручает С. Г. Семёнов


